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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Finanzausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

31.01.2013 
Beginn 

17:06 Uhr 
Ende 

18:21 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Hortolani, Frauke Dr.    
Philipp, Gerd E.    
Schwabe, Bernd Ulrich    
Tempel, Gabriele    
Grüntker, Hermann    
Kampschulte, Matthias    
Steuernagel, Rolf    
Zeilert, Hans-Jürgen    
Poschmann, Jan Vertreter für Herrn Dilly 
Gießwein, Brigitta    
Weidenfeld, Uwe Vertreter für Herrn Gießwein 
Kranz, Jürgen    
Lubitz, Eleonore    
Siepmann, Ernst Walter    
 
Vorsitzender 
 
Schwunk, Michael    
 
stellv. Vorsitzender 
 
Flüshöh, Oliver    
Kick, Hans-Werner    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der TBS AÖR 
 
Flocke, Markus    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
 
Eibert, Peter    
Guthier, Wilfried    
Klos, Karlheinz    
Lache, Wolfhard    
Mollenkott, Marion    
Rüth, Christian    
Schweinsberg, Ralf    
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Sormund, Frank    
Stobbe, Jochen    
Striebeck, Thomas    
Tolksdorf, Andreas    
Weidner, Gabriele    
 
Schriftführer/in 
 
Pleie, Stefan    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
 
Dilly, Mike Vertreten durch Herrn Poschmann 
Gießwein, Marcel Vertreten durch Herrn Weidenfeld 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den 

Vorsitzenden 
   

 
2 Fragen der Einwohner/innen an Finanzausschuss und 

Verwaltung 
   

 
3 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
4 Mitteilungen    
 
5 Erlass einer Satzung über die Festsetzung der 

Steuersätze für die Grund- und Gewerbesteuer 
(Änderungssatzung) 

247/2012 

 
6 Beratung des Entwurfs der Hauhaltssatzung, des 

Sanierungsplanentwurfs mit Fortschreibung des 
Personalwirtschaftskonzeptes und des 
Haushaltsplanentwurfs mit Anlagen für das 
Haushaltsjahr 2013 einschließlich Änderungslisten 

248/2012/1 

 
7 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den 

Vorsitzenden 
   

 
Der Vorsitzende, Herr Schwunk, begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung 
des Finanzausschusses.  
 
 
 
 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Finanzausschuss 

und Verwaltung 
   

 
keine  
 
 
 
 
 
3 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
Anschließend stellt Herr Schwunk fest, dass der Finanzausschuss ordnungsgemäß 
eingeladen worden und beschlussfähig ist. Zudem verweist er auf die Unterlagen, die 
durch die Verwaltung ausgelegt wurden. 
 
 
Wegfallender TOP: 
 
Top 5: Sitzungsvorlage 003/2013 – Investitionsliste 2013 
 
 
 
Die weiteren Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
Über die Änderung der Tagesordnung wird wie folgt abgestimmt:   
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 

 
 
 
 
 
 
4 Mitteilungen    
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Herr Bürgermeister Stobbe teilt mit, dass das Marienhospital mit Wirkung zum 
30.06.2013 geschlossen wird. Es sei beabsichtigt, keine betriebsbedingten 
Kündigungen auszusprechen. 
 
 
 
 
 
 
5 Erlass einer Satzung über die Festsetzung der 

Steuersätze für die Grund- und Gewerbesteuer 
(Änderungssatzung) 

247/2012 

 
Herr 1. Beigeordneter Herr Schweinsberg weist vorab drauf hin, dass die Satzung 
lediglich für das Haushaltsjahr 2013 zu beschließen sei. 
 
Herr Flüshöh (CDU-Fraktion) erläutert, dass seine Fraktion dem 
Haushaltssanierungsplan (HSP) 2012 zugestimmt hat, jedoch nach heutigem 
Kenntnisstand sich enthalten wird.  
Frau Lubitz (Die Linke-Fraktion) gibt an, dass der Hebesatz der Gewerbesteuer 2013 
nicht erhöht werden solle und sie daher nicht zustimmen werde, da ihre Fraktion für 
eine Anhebung des Gewerbesteuersatzes sei. 
Herr Schweinsberg führt weiter aus, dass die Hebesatzerhöhung (Grundsteuer A von 
192 auf 210 Hebesatzpunkte) in 2013 zu einem Mehrertrag von rd. 900€ führt. Die 
zugrunde gelegten Steuersätze seien in den Haushaltssanierungsplan 2013 
eingeflossen. 
 
Herr Schwunk lässt über die Satzung abstimmen. 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die 5. Änderungssatzung über die Festsetzung der Steuersätze für die Grundsteuern 
und die Gewerbesteuer in der Stadt Schwelm wird entsprechend dem der  
Verwaltungsvorlage Nr. 247/2012  beigefügten Entwurf beschlossen. 
 
 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

 dafür 5 

 dagegen: 4 

 Enthaltungen: 8 
 

 
 
6 Beratung des Entwurfs der Hauhaltssatzung, des 

Sanierungsplanentwurfs mit Fortschreibung des 
Personalwirtschaftskonzeptes und des 
Haushaltsplanentwurfs mit Anlagen für das 
Haushaltsjahr 2013 einschließlich Änderungslisten 

248/2012/1 
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Herr Schweinsberg führt einleitend aus, dass es das gemeinsame Ziel sein müsse, 
handlungsfähig zu bleiben.  Die Verwaltung schlägt hierzu vor, die Gewerbesteuer 
um 5 Hebesatzpunkte ab 2016 zu erhöhen. Des weiteren ist in Absprache mit dem 
Fachbereich Jugend für das Jahr 2013 eine 8%ige und für die Folgejahre eine 2 
%ige Steigerung für verschiedene Positionen festgelegt worden. Entsprechende 
Änderungen seien in die aktuelle Änderungsliste eingeflossen. 
 
Herr Schwunk gibt den Tagesordnungspunkt zur Diskussion frei. 
 
Herr Kampschulte (CDU-Fraktion) gibt an, dass es bis zum heutigen Tag keine 
Informationen zum Thema Hallenbad gebe. Weder in Form einer Tischvorlage noch 
seien Informationen in Session hinterlegt. Weiter bittet er die Zuordnung bzw. die 
Verrechnung der Internen Leistung für das Museum / Archiv im nächsten 
Kulturausschuss darzustellen. 
Herr Schweinsberg sichert dieses zu. 
Herr Kampschulte fragt weiter nach dem Sachstand zum Umzug des Archivs aus 
dem Gebäude der städtischen Sparkasse. Des weiteren bemängelt er, dass in der 
Finanzausschusssitzung am 24.01.2013 personenbezogene Daten im öffentlichen 
Teil der Sitzung diskutiert wurden.  
 
Herr Stobbe führt aus, dass das Archiv in den Bunker der Realschule verlegt wird. 
Dieser sei auch für die Nutzung geeignet. Den Vorwurf zum letzten Finanzausschuss 
weist Herr Stobbe zurück. Die Situation bzw. Vorgehensweise könne auf 
unterschiedlichste Weise gedeutet werden. 
 
Herr Steuernagel (CDU-Fraktion) weist darauf hin, dass die Änderungen einer 
Etatposition im Bereich der Pflegeberatung (3.000€), die im Oktober im 
Sozialausschuss beschlossen wurde, durch die Verwaltung bei der Umsetzung 
vergessen worden sei. 
Herr Schweinsberg sichert eine Überprüfung zu. 
 
Protokollnotiz: 
Die Änderung der Etatposition wurde in der 2. Änderungsliste verarbeitet. (Position 
Nr. 46). 
 
 
Herr Flüshöh stellt die Frage, weshalb die Unterhaltungsmaßnahmen bei der 0-
Variante “Verwaltungsgebäude“ im Jahr 2016 so hoch seien. 
Herr Striebeck (FBL 2) gibt an, dass die Darstellung der 0-Variante im Jahr 2016 auf 
dem vorliegenden Gutachten basiert.  
Herr Flüshöh stellt fest, dass im Bereich Jugendhilfe 35.000€ an Personalkosten 
nicht berücksichtigt seien. Weiter kritisiert er die Vorgehensweise bei den 
Kreditzinsen. Im letzten Haushalt seien diese konservativ gehalten, nun solle eine 
Risikovariante eingestellt werden. 
 
Herr Schweinsberg führt aus, dass die Zinsen mit 0,5% angesetzt seien. Dieser 
Zinssatz liegt über dem tatsächlich aktuell zu zahlenden Zinssatz von 0,2%. 
 
Herr Schwunk fragt nach dem Sachstand zum Zentralen Omnibusbahnhof. 
Herr Stobbe führt aus, dass sich der Eigenanteil von 31.600€ auf 10.000€ reduziert 
habe. Weiter gibt er an, dass das genaue „Paket“ über die Rahmenbedingungen 
noch mit der BEG zu klären sei. 
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Herr Schwunk möchte wissen, in welcher Höhe die neuen GEZ-Gebühren in der 1-5 
Änderungsliste berücksichtigt werden. 
Herr Tolksdorf (FBL 1) rechnet mit einem Mehrbedarf von rd. 1.200 €. Der Bedarf 
steige von derzeit rd. 2.500€ auf rd. 3.700€. 
 
Herr Schweinsberg merkt an, dass eine Beschlussfassung zur Sitzungsvorlage 
vorgesehen sei.  
 
Herr Schwunk stellt einen Vertagungsantrag in das nächste Gremium. 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 
 

 
 
7 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
Herr Steuernagel stellt die Frage, ob bezüglich der Schließung des Maienhospitals 
bekannt sei, dass über die gesamte Gruppe der Krankenhäuser verhandelt werde. 
Herr Stobbe verneint dieses. 
 
Herr Stobbe erinnert erneut daran, Schöffenvorschläge zu unterbreiten. 
Herr Tolksdorf ergänzt, dass bis jetzt eine Fraktion eine Rückmeldung gegeben hat. 
  
 
 
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 7 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 19.03.2013 Schriftführer 
gez. Pleie 

Vorsitzender 
gez. Schwunk 
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